
9/9区市町村向け説明会アンケートにおける主な質問

区分

行政

○配布資料№3の7ページから9ページにお示ししている内容の具現化がメリットになり得ると
考えております。例えば7ページですと、「クラブに対する行政理解促進」と「クラブの質的充
実」が挙げられます。
　なお、制度を創設してすぐにメリットを享受できるものではないと考えております。
　登録・認証制度によって総合型クラブの組織体制の確立を図り、総合型クラブの皆さまの
意思を反映できる仕組みとして制度を活用できればと考えております。

○区市町村内の登録手続に関しては、各都道府県の実情に合わせた形になると考えており
ます。日本スポーツ協会では制度の根本を定める諸規程を令和2年3月を目途に策定し、そ
の後、各都道府県は、当該諸規程を踏まえ、令和2年度に当該都道府県における制度や体
制の整備を進めることを予定しています。

JSPO

行政

行政

行政

○資料№3の9ページでお示ししている「中学校運動部活動の地域への移行」については、
例えば「従前の部活動の一部を総合型クラブのプログラムとして引き受ける」ことや「総合型
クラブの指導者が部活動指導員として配置される」等、各学校や自治体によって様々な形態
があると考えております。
　当協会としては、まずは、登録・認証制度を構築し、総合型クラブの統括組織を明確化する
ことが必要な取組であると考えております。詳細は、当協会が昨年6月に策定した提言「今後
の地域スポーツ体制の在り方について―ジュニアスポーツを中心として―」をご参照いただ
ければ幸いです。
https://www.japan-
sports.or.jp/Portals/0/data0/about/pdf/20180606_Regarding_the_future_of_the_regional_spo
rts_system.pdf
　
〇総合型クラブ創設に向けた資料として、当協会のホームページをご紹介させていただきま
す。ご参考にしていただければ幸いです。
【総合型クラブ出版・広報物・運営ツール】
https://www.japan-sports.or.jp/publish/tabid514.html#03

JSPO

行政

行政

行政 ―

回答

本当は、行政離れをさせたい
必要性を感じない
独自にやらせたい
市の負担が増えてるし、作業もお金も

スポーツクラブの特色を活かした活動で、知ることができ、参考になった。

総合型地域クラブについてイメージを持つことができた。
最終的に学校の部活動を補充するようなイメージと聞いたが、具体的に月どのぐらいのスパンで各区市町村に、ど
れくらいの団体数をイメージしているのか。
最初のクラブ創設の段階について具体的にイメージできなかったため、事例があれば知りたいと感じた。

登録・認証制度が各各クラブにとって、有益だと理解できる明確なメリットが必要だと思いました。（行政や体協から
の金銭的、人的支援など）

市の課題、問題としてスポーツができる施設が少ない。
上記の課題、問題を解決しないと「総合型地域スポーツクラブ」の普及は難しいと思っています。
まずは、市としてスポーツ施設の増設に取り組むことを心がけ、その後「総合型地域スポーツクラブ」を広めていき
ます。

アンケート（意見・質問）

―

―

―

―

登録制度の仕組みがよくわかりました。

登録・認証制度に係る説明会の開催ありがとうございました。
今日の説明会において、特に制度を整備する目的や特にクラブ側のメリットは何か、本当は、国はどのようなことを
求めているのか、制度の本音を聞きたかったです。
また、制度の枠組みについても、基本基準を各区市町村に示して、それを各区市町村が規程を作成し、各区市町
村と簡易的に登録を行う形で可能かと思います。



行政

①配布資料№3の7ページから9ページにお示ししている内容の具現化がメリットになり得ると
考えております。例えば7ページですと、「クラブに対する行政理解促進」と「クラブの質的充
実」が挙げられます。
　なお、制度を創設してすぐにメリットを享受できるものではないと考えております。
　登録・認証制度によって総合型クラブの組織体制の確立を図り、総合型クラブの皆さまの
意思を反映できる仕組みとして制度を活用できればと考えております。
　デメリットとしては、総合型地域スポーツクラブ全国協議会（通称：SC全国ネットワーク）の
事業に参加できなくなることや、情報提供が受けられなくなる可能性はございます。

②日本スポーツ協会として、総合型クラブにも自治体にもペナルティを科すということはござ
いません。

JSPO

行政

（全国SCネットワーク）
　○研修会等の開催
　　ブロック別クラブネットワークアクション、ヒューマンエラー防止研修会
　○情報提供
　　メールマガジン、その他（国からの通知・情報、国の諸会議の状況、
　　JSPOにおける各部署の最新の情報）

（SC東京ネットワーク）
　○情報提供
　　（国やJSPOからの通知・情報、諸会議の状況、
　　JSPOにおける各部署の最新の情報、研修会開催情報等）

JSPO
都体協

行政

○区市町村内の登録手続に関しては、各都道府県の実情に合わせた形になると考えており
ます。日本スポーツ協会では制度の根本を定める諸規程を令和2年3月を目途に策定し、そ
の後、各都道府県は、当該諸規程を踏まえ、令和2年度に当該都道府県における制度や体
制の整備を進めることを予定しています。

JSPO

・登録認証制度は日本スポーツ協会の系統で全国的に運用することになるようだが、区市町村地区体協はどのよ
うに関係するのか。
・現行では区への届出をしてもらったり、区が地域スポーツクラブを支援したりしているが、区の手を離れることにな
るのか。
いつのタイミングで登録されたのか、あるいは否認されたのかの情報は区にも共有

SCネットワークの具体的なサービスを知りたいです。

①登録認証を受ける地域スポーツクラブのメリット、あるいは認証を受けないデメリットは何でしょうか。
②登録を受けなかった場合、ペナルティはないと伺っていますが、その認識で間違いないでしょうか。自治体も同様
にペナルティはないという認識でよろしいでしょうか。


